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PLENIERE DU 10 DECEMBRE 2007

VOTE DU BUDGET 2008

Intervention de Véronique Bérégovoy, 
pour le groupe des élus Verts

La démarche entreprise cette année par la Région pour l’élaboration de son
Plan Climat Energies a appuyé la nécessité d’avoir une lecture globale des
questions environnementales, sociales et économiques. 

Nous ne pouvons plus nous contenter d’une approche sectorielle.

En effet, la mise en œuvre des actions déclinées, dès 2008,  dans le Plan Climat Energies,
ainsi que la définition d’indicateurs du développement durable touchent à l’ensemble des
politiques régionales.
De même, l’évaluation et le suivi des politiques régionales permettront de traiter l’ensemble
de nos politiques et leurs impacts, par le prisme du développement durable

Le programme d’actions du Plan Climat Energies permet de faire de la thématique
énergétique, une question transversale et déclinée dans différents chapitres de notre
politique régionale : économie, éco-conditionnalité des aides régionales, agriculture,
amélioration de la performance énergétique des bâtiments publics et de l’habitat, logements
HQE sans oublier la formation des professionnels aux métiers de demain, la recherche, les
diagnostic énergétiques dans les lycées, le patrimoine régional …  

A l’occasion du vote de ce budget 2008, notre groupe se félicite, de la mise en place
de ce Programme d’actions 2008 du Plan Climat Energies.

De plus, l’année 2008 verra également la signature d’une nouvelle génération de
contrats de territoires avec les Agglomérations et les Pays. 

Ces nouveaux contrats intègrent un volet spécifique « plan climat » afin d’inciter les Pays et
Agglomérations à mettre en place, dans leurs projets d’aménagement du territoire, des
politiques qui apportent des réponses tangibles aux défis environnementaux et climatiques.

Deuxièmement, ce budget 2008 contribue également à répondre aux défis
environnementaux, au travers notamment, de la création d’un observatoire de la
biodiversité. Cet outil, indispensable pour l’amélioration de la connaissance des espèces et
des habitats, nous permettra de mieux mesurer les impacts de nos activités et des pollutions
sur la biodiversité afin de pouvoir faire les choix adéquats pour préserver et restaurer cette
biodiversité.
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Enfin, l’augmentation de nos investissements au bénéfice du ferroviaire,
représentant désormais le premier poste budgétaire,  est également d’une grande
importance. Par le développement du réseau TER, nous répondons aux besoins de
déplacements durables. Sur tout territoire haut-normand, les TER attirent de plus en plus de
voyageurs et ils contribuent à l’émergence de nouvelles façons de se déplacer.

Ce budget permettra, entre autres, de financer les compléments d’études nécessaires à la
réouverture de la ligne Rouen-Evreux, projet qui, comme vous le savez, nous tient à cœur.

A l’heure où se tient la conférence de Bali, nous tenons à souligner l’importance de ces
projets qui contribuent à réduire nos émissions de gaz à effets de serre !

Le groupe des Verts approuve donc le budget 2008 qui s’inscrit dans cette
démarche. 


